

EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

SUSCRIPCIÓN

ÁVILA: un mes..... 1'25 pesetas.
Idem, un trimestre..... 3'50 ídem.
Fuera de la capital: trimestre..... 4 íd.
PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

«PROPIETARIOS»

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 18 de Marzo de 1898.

NÚM. 686 (de la 2.ª época.)

VIERNES 18 DE MARZO DE 1898.

SECCIÓN MERCANTIL

Avila 17 de Marzo de 1898.

Compras al detall insignificantes.
Operaciones en partidas ninguna.
Los precios corrientes en los Almacenes del Puen-
te son:

Trigo de 54 á 55 reales fanega.
Centeno de 32 á 33 rs. fanega.
Cebada de 20 á 21.
Algarrobas de 29 á 30.
Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 21 1/4 reales
arropa.
Idem de 1.ª S. de piedra á 20 y 1/2.
Idem de 1.ª P. C. á 20
Idem de 2.ª P. C. á 17 y 1/2.
Salvados de todas clases á 6 reales arropa.

CARTA DE BARCELONA

Sr. Director de EL ECO DE LA VERDAD.

Barcelona 14 de Marzo de 1898.

No son pocos los mercados de Castilla, y llama justamente la atención que entre ellos figuren los más significados, como son los de Valladolid y de Medina, que permanecen en la cotización de 50 á 52 reales para el detall; si bien es notoria la cortedad de entradas en los aludidos centros trigueros, según pueden ustedes observar en esa, donde ni siquiera pueden precisar cotización y según tampoco ha podido darla ayer el mercado de Medina, por haber estado completamente desierto.

Con ello se evidencia que los labradores no consideran justos los mencionados precios, y que, por tanto, se oponen á que se les convierta en el último mono.

La inmensa mayoría de los especuladores, y en esto también es notable que figuren los más poderosos, se encargan de dar la razón al labrador, por cuanto se encierran en poco menos que absoluto retraimiento, provocando el caso excepcional de que un mercado tan importante como el nuestro, se vea con escasísimas ofertas desde hace tres ó cuatro días; con cuyo proceder repito que la especulación castellana da la razón á los labradores, porque semejaante apartamiento de las ventas responde á que pulsada la opinión de nuestros fabricantes, les encuentran solo dispuestos á admitir los precios de 55 á 56 reales, y apoyándose en la situación triguera general, no quieren renunciar á tipos más altos, como con efecto corresponden á los trigos nacionales, comparados con los de importación extranjera en las presentes circunstancias.

No es, pues, de extrañar que los labradores se mantengan reservados, imitando la conducta de los que no les dan ejemplo alguno de abnegación, y si solo los señalan el ejercicio de un derecho indiscutible.

La llegada en dos días ha sido de 34 vagones trigo del interior.

De 34 á 34'50 reales se han hecho pequeñas operaciones en centeno.

MERCURIO.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid.—Hoy no ha habido entradas de trigo en los Almacenes del Canal ni en los Generales.
Centeno.—40 fanegas á 33 rs. fanega.
Cebada.—20 á 20'50.
Avena.—20 á 16.
Algarrobas.—Sin entradas.
Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón en esta estación se cotizan:

Harina de primera sistema mixto 22 reales arropa, T. P. superior 21, de segunda á 20, tercera 18'75 tercerilla 10.

Los menudos, sin saco, se pagan:
Cuarta á 18 rs. fanega, comidilla á 10, salvadillo á 8, habijas á 24 y trigoillo 22.
Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte ah sido:
5 vagones de harina para Santander, 2 para Cartagena, 1 para Madrid, 1 para Bilbao y 1 para Coruña; 1 de salvado para Murcia y 4 toneladas de vino para Barcelona.

Gomezarrro (Valladolid).—Los sembrados están buenos y dentro de poco con las lluvias se pondrán mejor.

2.000 fanegas de trigo hay ofrecidas á 51'50 reales, pero los compradores no llegan á pagar este precio ni pasan de 50'75.

Se han vendido solo 150 fanegas.
De vino han salido 400 cántaros blanco de 14'25 á 15 rs. y 200 de tinto de 13 á 14.

Trigo 51'75 reales fanega, caudal 47; centeno 29; cebada 18; avena 14.

Algarrobas á 25.
Garbanzos superiores á 180, regulares 150, medianos 130.

Guisantes á 33.
Harina de primera 19 reales arropa; de segunda 17, de tercera 15.

Salvado de primera 14 rs. fanega; de segunda 12; de tercera 12; cascarilla 8; eohaduras 13.

Patatas á 4 rs. arropa.
Aceite 64 id.

Vino blanco 16 rs. cántaro; tinto 13'25; vinagre 10.
Bueyes de labor 900 rs. uno; novillos de tres años 1.300; añejes y añojas 800; vacas cotrales 600.

Cerdos al destete 50; de seis meses 100; de un año 220; de año y medio 240.

Ovejas 42, emparejadas 80
Carneros 90.
Corderos 10.

Lanas 90 rs. arropa; blanca fina 95; basta. 70; negra fina 58; basta 43.

Pielas de cabrito 42 rs. docena; de cordero 26.

Villalón (Valladolid).—Nulas las entradas de trigo en el mercado y lo mismo sucede en partidas.

Hay gran retraimiento y se ofrece algo á 57 reales sobre vagón en la estación de Villalón.

A los actuales precios de 52 y 53 podría y hay compradores, pero á más no.

Han entrado 600 arrobas de queso vendidas á 40 reales. lechazos de 45 á 50 céntimos libra y pieles á 5 rs. una.

Los precios en el mercado son los siguientes:
Trigo á 52'50 reales las 94 libras; centeno 32 reales fanega; cebada á 21.

SOLUCIONES PRÁCTICAS

La cuestión obrera que tanto ha preocupado en los primeros días de este mes por el carácter de violencia é imposición que llegó á revestir la actitud de las clases necesitadas; fué conjurada por el momento, con la decisión, por parte del Alcalde de dar trabajo á cuantos solicitasen jornal del Ayuntamiento y merced también al desinterés de gran número de personas que se apresuraron á llenar las listas de suscripción abiertas con el fin de atender á la satisfacción de las más urgentes necesidades.

Más el sacrificio que se impuso el Ayuntamiento es de tal naturaleza, que por buena y grande que sea la voluntad del Alcalde y de los Concejales, no podrá ser resistido por mucho tiempo.

El concurso ofrecido por la Diputación

provincial en aquellos momentos de apuro, viene realizándose hace ya algunos días pero la cantidad consignada en presupuestos y de la que únicamente puede disponerse, se agotará en breve.

Las obras particulares, á pesar de que vamos ya entrando en tiempo á propósito para su comienzo, son escasas y hallanse paralizadas.

Los recursos proporcionados por la caridad muy pronto tocarán á su término si es que otro esfuerzo de los vecinos no logra por este lado elevar la cifra á que asciende la suscripción que en estas columnas venimos publicando.

Situación tal, preocupa con razón la opinión pública que vé en lontananza el momento de que renazcan las dificultades con que anteriormente tropezamos y teme que, en su consecuencia, los disturbios se repitan y la intranquilidad se apodere nuevamente de los ánimos.

Comprendiéndolo así y participando de iguales sentimientos é idéntica creencia las autoridades y personas llamados en primer término á velar por los intereses de esta ciudad, estudiaron los medios más prácticos y que fuesen más conducentes á conjurar el conflicto que muchos han visto como inevitable.

Por iniciativa del digno é ilustrado Ingeniero jefe de Caminos que en su conferencia con el Sr. Gobernador expresó la manera más rápida de poder obtener una solución práctica y rápida, el Gobernador Sr. Lequerica, en su reciente viaje á Madrid, interesó del señor Sagasta el apoyo y protección oficial en bien de Avila y de sus clases necesitadas para que, el proyecto de reparación de la carretera de Avila á Casavieja fuese urgentemente aprobado.

El Sr. Albornoz, uniendo sus gestiones á las del Sr. Lequerica, además de escribir al Sr. Sagasta en igual sentido, hizo también á los señores ministro de Fomento y Director general de Obras públicas, dando por resultado sus excitaciones, que, anteayer, se recibiera en Avila un telegrama por el que, con carácter de urgencia, pedíase fuese mandado al ministerio de Fomento el proyecto de reparación de mencionada carretera.

Más como los trámites legales, de seguir este proyecto los pasos que la generalidad de ellos, serían interminables, para obviar toda dificultad, el Sr. Albornoz y el Sr. Lequerica, pidieron que las obras de reparación, siquiera en algunos trozos, se hagan inmediatamente por administración y de ninguna manera se pierda el tiempo tramitando el expediente con arreglo á los requisitos y formalidades de subasta.

El celoso é inteligente personal de

Obras públicas de esta provincia, tan pronto como recibió el telegrama aludido, contestó que el proyecto estaba terminado ya, y anteayer mismo salió para Madrid, al propio tiempo que las nuevas peticiones de los señores Lequerica y Albornoz.

Entendemos que estas son las soluciones prácticas y de desear es que, por parte del Gobierno, se allanen los obstáculos y se conceda la autorización pedida para que, inmediatamente pueda darse comienzo á las obras y desde luego, nuestras Corporaciones populares, al aliviarse de la abrumadora carga que ahora sostienen, puedan hacerlo sin temor de que el conflicto há pocos días conjurado, renazca con los mismos caracteres.

Hacia este fin deben dirigirse los trabajos é influencias de nuestras autoridades y representantes en Cortes, de los que bueno será advertir, pues cuando llega la hora de las alabanzas no tenemos por qué escatimarlas como no escatimamos las censuras cuando estas sean merecidas, que también han pedido al Gobierno, se amplie el crédito para conservación de carreteras del Estado en esta provincia, en 30.000 pesetas con el objeto de proporcionar con ellas ocupación á los obreros.

Esta previsión de las autoridades y personas aludidas, háse extendido, también con el eficaz concurso de los ilustrados Ingenieros de caminos de esta provincia, á obtener del Gobierno la orden y aprobación del proyecto de presupuesto de reparación de la carretera de Avila Sotillo de la Adrada, cuyo proyecto saldrá ultimado de Avila en día muy próximo.

Al hacernos cargo de estas gestiones y trabajos, no podemos menos de tributar entusiasta aplauso á cuantos han intervenido en la cuestión que nos ocupa, mostrando á la vez nuestra conformidad con todo lo realizado en este sentido y ofreciendo por último, á tal fin, nuestro humilde pero incondicional apoyo.

AGRICULTURA

ARADOS

Arados modernos.—Para corregir todos los defectos que los arados antiguos presentaban, se han construido en estos últimos años muchos arados perfeccionados, que si bien difieren algo entre sí en su forma y construcción, coinciden en sus partes esenciales, que son las siguientes: *cuchilla, reja, vertedera, talón, cuerpo del arado, estevas, timón partido, antetrén y graduador.*

Las tres primeras piezas constituyen las partes esenciales de trabajo, no teniendo las demás otro objeto que unir las piezas que

forman el instrumento y regular su marcha.

La *cuchilla*, sujeta á la cama por mecanismos variados, tiene por objeto cortar verticalmente la tierra, y debe colocarse algo inclinada, y su punta muy cerca de la extremidad anterior de la *reja*. Esta se reduce a una cuña plana de hierro con la punta acorada, que corta horizontalmente el terreno.

El prisma de la tierra separado por la *cuchilla* y la *reja* es, por último, invertido por la *vertedera* sobre el surco anterior.

Las demás piezas están constituidas por el *talón*, pieza de hierro análoga al dental; el *cuerpo del arado*, plancha á la que se une el *talón* y la *cama*; el *timón partido* terminado por el *regulador*, al cual se le enlaza la cadena de tiro; el *antetrén*, compuesto de una rueda que puede sujetarse á distintas alturas, según la profundidad de la labor, y por último, las *manceras*, que tienen el objeto indicado anteriormente.

Estos arados ejecutan una labor perfecta cuando se opera en condiciones convenientes, marchando bastante sentados, lo que evita al gañán los grandes esfuerzos que tiene que ejercer con el antiguo, así como facilita el tiro de la yunta que marcha con uniformidad.

Entre los arados de *vertedera* fija deben recomendarse los de *Howard*, de *Dombasle*, y los *Americanos*, y entre ellos el *Simplex*. Estos, así como el anterior, tienen el *timón*, *cama* y *manceras* de madera, lo que contribuye á que sean más ligeros.

La disposición de la *vertedera* en estos instrumentos obliga á ejecutar las *besanas* rectangulares ó en redondo, lo cual es un inconveniente en ciertos casos, y contraría las costumbres de los gañanes.

Arado Howard.—Es de hierro forjado, y notable por su ligereza y solidez al propio tiempo. Sus formas, sus elegantes y bien estudiadas curvas, al par que sus inmejorables *vertederas*, construídas con arreglo á los más estrictos principios geométricos, y sus detalles todos, hacen de este arado uno de los instrumentos más preciosos que se han aplicado en estos tiempos al cultivo del suelo. Una disposición muy ingeniosa de la *reja* permite modificar á voluntad su posición, sea horizontal ó verticalmente, lo que da al labrador una gran facilidad para su graduación. El ala de la *vertedera* puede separarse ó acercarse más ó menos al cuerpo del arado, con lo cual puede variarse la anchura del surco. La *cuchilla*, de mango redondeado, permite variar á voluntad la dirección del corte, y se halla sujeta á la cama por una abrazadera móvil, susceptible de abanzar ó retroceder en una longitud de unos 13 centímetros. Exige relativamente poco tiro y una vez graduado marcha solo, sin que el labrador tenga que hacer esfuerzo sobre las *manceras*. La *vertedera* está construída de acuerdo en un todo con la teoría. Las generatrices son sensiblemente rectas y convergentes, como las de una superficie helicoidal matemática; la *reja*, dispuesta de modo que la rotación es progresiva al principio de la *vertedera*, después es uniforme sobre la mayor longitud de la parte anterior y posterior, y se hace un poco decreciente al final de la *vertedera*. En sus dos partes es un poco más larga que la indicada por la teoría, pero esta circunstancia no ofrece inconveniente alguno.

El trabajo que ejecutan estos arados no puede ser más perfecto; la banda de tierra, perfectamente cortada por la *reja* y la *cuchilla*, se desliza sin esfuerzo alguno á lo largo de la *vertedera*, que por su longitud y disposición hace que vuelva á caer perfectamente volteada; las *vertederas*, lisas y pulimentadas, impiden la adherencia de las tierras tenaces á su superficie.

Los grandes arados de *Howard*, como los de los restantes constructores ingleses, llevan además delante de la *cuchilla*, y detrás del *antetrén*, sólidamente sujeta á la cama, una barra de hierro, en cuyo extremo, y obrando como si fuera otro pequeño arado, van colocadas una *reja* y una *vertedera* que, actuando sobre la tierra antes que el arado, hacen una labor superficial. La adición de esta pieza, sobre todo en terrenos abundantes en

hierbas, es muy beneficiosa, puesto que removiendo y atacando la cama más superficial del suelo, arranca y volteo las malas plantas, las cuales quedan enterradas entre la banda de tierra que volteo á su vez la *vertedera* principal que viene detrás.

Columela

LOCAL Y PROVINCIAL

UN PAISANO VALIENTE

Nos comunica nuestro corresponsal de Arévalo que ha llegado á aquella ciudad el héroe de Mayagüea, teniente de infantería D. Fabian Fanjul.

En las columnas de este diario dimos oportuna cuenta de la hazaña valerosa, rayana en temeridad, realizada por unos cuantos soldados á las órdenes del teniente Fanjul.

Los insurrectos á las órdenes del cabecilla Carrillo, sitiaron á Mayagüea y tras de varias descargas de fusilería y disparos con un cañón de dinamita, enviaron un emisario al teniente Fanjul, prometiéndole respetar las vidas si se rendían. El valiente hijo de Arévalo contestó á Carrillo lacónicamente que los españoles no sabían rendirse y que él y los suyos estaban dispuestos á morir antes que entregar el poblado al enemigo.

Con indomable energía defendió sus posiciones ese puñado de héroes, sin perder ni un palmo de terreno y cuando ya el cansancio y el hambre (llevaban dos días sin comer) hubieran causado entre ellos las víctimas que no pudo hacer el infame mambís, una columna de nuestro ejército dispersó las numerosas fuerzas de Carrillo, librando de una muerte cierta al bravo teniente Sr. Fanjul, que en unión de los soldados á sus órdenes fué entusiásticamente vitoreado por las tropas que desfilaron ante ellos en columna de honor y á los acordes de la marcha real.

Por este hecho fué concedida á nuestro héroe paisano una gran cruz pensionada, no siendo esta la única ganada sobre el campo de batalla en la isla de Cuba durante los tres años que ha prestado allí sus servicios.

EL ECO DE LA VERDAD amante de las glorias españolas y muy especialmente de las glorias de esta provincia, envía desde sus columnas su saludo cariñoso y un aplauso entusiasta al hijo de Arévalo, teniente Fanjul, que tan alto puso el nombre de nuestra patria en aquella lejana isla, donde tantos sufrimientos pasa como lauros conquista el ejército español.

A las seis de la tarde de anteayer, y en una casa de la travesía del Pocillo, Cipriano Alvarez hirió en la cabeza á su esposa Teresa García. La mencionada herida, que según el forense, es de pronóstico reservado, fué producida con una botella de cerveza.

Nuestro particular y querido amigo don Pascual Amat, se encuentra notablemente restablecido de su enfermedad.

Al camarero del Café Suizo, Serafín García le han sido entregadas 311 pesetas y 15 céntimos, producto de su beneficio, celebrado en la noche del sábado último.

Nuestro estimado amigo D. Leoncio Cid, se encuentra bastante aliviado de la operación hasta el punto de que ya ha abandonado el lecho.

Deseamos siga la mejoría.

La Dirección general de Instrucción pública ha dado las oportunas órdenes á los negociados de primera enseñanza, para que en las propuestas que han de formarse en lo sucesivo, se consideren cerradas las hojas de servicio cuando se publiquen convocatorias, para todos los efectos de concurso.

Se ha dispuesto que los individuos á quienes se hubiera intruído expediente de exención antes del ingreso en filas de los del reemplazo del 97, sean dados de baja en las unidades á que pertenecieran, permaneciendo en activo hasta el ingreso de los reclutas del 98

aquellos que hayan alogado la exención con posterioridad á la incorporación á filas del 97.

Las operaciones verificadas en el Monte de Piedad en la segunda semana del mes de Marzo, fueron las siguientes:

Entradas: desempeños, 373 pesetas con 05 céntimos.

Intereses por renovaciones, 15 pesetas con 04 céntimos.

Pagarés cancelados, 3.525 pesetas con 03 céntimos.

Ventas, 16.

Total, 3.929'12.

Salidas: empeños, 541; nuevos pagarés, 5.466; restos satisfechos, ninguno.

Total, 6.007.

En la Caja de Ahorros tuvieron lugar las operaciones que siguen:

Ingresos por nuevas imposiciones de un imponente, 1.000 pesetas y por continuación de veinticuatro imponentes, 1.537 id.

Total, 2.537.

Salidas: reintegros por cuenta de nueve imponentes, 2.516 pesetas; id. por saldo de dos imponentes, 3.104 pesetas con 75 céntimos.

Total, 5.620'75.

JUZGADO MUNICIPAL

Día 16.—Defunciones: Venancio Rodríguez y Domingo Pérez.

Nacimientos: Julián Fernández y Matilde Felicísima.

MATADERO PÚBLICO

Día 16.—Se sacrificó un toro, una ternera, dos ovejas, un cordero y seis cerdos, con un peso total de 899 kilogramos, que devengaron para el Municipio la cantidad de 38 pesetas 49 céntimos.

La temperatura de ayer á la sombra y hora de las tres de la tarde, según el termómetro de nuestra Redacción, fué la de 9 grados centígrados.

LISTA DE SUSCRIPCION

PARA ALIVIA A LA CLASE OBRERA

	Pesetas.
D. Benito Quintas.....	5
» Francisco y José Torrón.....	5
» Sinforiano Rodríguez.....	10
» Agustín Gil de Bernabé.....	15
» Gregorio Bayo Rico.....	10
» Lino Alvarez.....	5

Hoy saldrá para Madrid, nuestro compañero de redacción, D. Esteban Paradinás.

NOTAS DEL DIA

Tras de muchos días que no consignamos en esta sección las impresiones que el cable transmite, abrimosla hoy de nuevo para dar cuenta á nuestros lectores de lo más saliente que ocurre en la política exterior é interior de nuestra patria.

El conflicto con los Estados Unidos sigue revistiendo el mismo carácter amenazador y parece que se ha llegado al período agudo, hasta tal punto, que los formidables aprestos de los yankees, lejos de parar siguen en progresión ascendente.

Han adquirido éstos varios buques de guerra vendidos por la flamante república del Brasil, más dicese, que esos barcos encuéntranse averiados á consecuencia de los combates que sostuvieron durante la pasada insurrección brasileña á cuyo frente estuvieron los marinos Mello y Saldanha.

Mak-Kinley sigue oponiéndose á la guerra y parece ser que por consejo de varios políticos serios é importantes de Washington serán cerradas las Cámaras antes de que como vulgarmente se dice, *metan la pata* con motivo de la lectura del informe que omita la Comisión investigadora nombrada para averiguar las causas de la voladura del *Maine*.

La agitación en las ciudades populosas de los Estados Unidos sigue siendo extraordinaria y es indudable que en la gran República

del Norte de América existe un fuerte partido partidario de la guerra á todo trance con España y de la conquista de Cuba.

No puede negarse que las noticias de lo que acaece en los Estados Unidos causan en España impresión de calma y no producen zozobra de ningún género, pues seguros de la justicia de nuestra causa los españoles, uno y otro día, por fuerza de la costumbre hémonos acostumbrado á oír las albaracas y brabatas de los cerdos de Chicago, como lo que son, como gruñidos más ó menos fuertes.

En caso de guerra, grandes serán en efecto los peligros que puedan alcanzar á nuestra escuadra y á nuestras posesiones ultramarinas, pero hay que tener en cuenta, que más, mucho más, tienen que perder en la contienda los capitalistas y comerciantes de la Unión, en donde á decir verdad el espíritu patriótico de la armada y el ejército dista con mucho de estar á la altura en que se encuentra la organización de nuestras fuerzas de mar y tierra.

No se vé aun, en resumen, claro el horizonte y tan facil se vé la futura declaración de guerra, como los trabajos para inventar las bases de un arreglo que de ninguna manera debe admitir España si no es hecho reconociendo la justicia de nuestra causa y respetando la integridad nacional.

Dicese que los aprestos por parte de España, aunque se hacen con más sigilo que los llevados á cabo en los Estados Unidos, son importantes y que nuestro Gobierno no se descuida.

Más vale así y Dios quiera que la declaración de guerra, si á tan extremo caso llegamos, no nos encuentre desprevenidos y nos permita por el contrario ir á la lucha con las naturales esperanzas en el éxito.

Estas noticias, que producen baja acendurísima en la cotización de nuestros valores públicos y alza cada vez mayor en los cambios sobre el extranjero, monopolizan la atención pública y no dejan á esta fijarse en las impresiones electorales que de todas partes afiuyen á Madrid.

Bien es cierto, que todas estas cosas referentes á la desacreditada comedia parlamentaria interesan ya muy secundariamente á la opinión pública, la cual tiene ya descontentado el resultado que haya de obtenerse.

De este asunto, lo más saliente es lo que se refiere al fracaso de la candidatura nacional patrocinada por Romero Robledo y sus auxiliares políticos carlistas y republicanos. El general Segura, ha desistido de luchar y no quiere prestar su nombre para que sirva de pretexto al encono de la política, mucho más en las circunstancias que atravesamos.

¡Se han lucido Weyler, Romero y demás comparsa!

Es indudable que la Unión conservadora prospere á pesar de cuanto en contrario se ha dicho y tiénese también por indiscutible que la jefatura del Sr. Silvela es un hecho, y que por consecuencia es el llamado á suceder, al frente de Gobierno, tal vez en fecha no lejana al Sr. Sagasta y sus ministros.

Todo lo demás que ocurre apenas reviste importancia.

Las impresiones electorales de nuestra provincia no pueden estar más desprovistas de interés.

Variedades.

MEDITACION

Sabio, en verdad, muy sabio es nuestro siglo:
ni rasgo, ni quimera, ni vestigio,

ni tartárea visión

ofuscan su serena fantasía,

cuyo fondo penetra, clara y fría,

la luz de la razón.

Los altos vuelos de la mente humana,

las risueñas promesas de mañana,

las victorias de ayer

todo concurre á enaltecer su imperio,

y el címbalo, y el arpa, y el salterio

celebran su poder.

Para la ciencia humana no hay enigma:

en todo imprime su profundo estigma viril la Humanidad; y en sus manos, que tierra y mar trastornan las audaces hipótesis se tornan en viva realidad.

Más ¡ay! el hombre en su constante anhelo, la mirada jamás dirige al Cielo, de otra verdad en pos; y al mirar esa turba tornadiza que ni reza ni llora, me horroriza la soledad de Dios.

Sobre este campo de tenaz pelea, ni mi incensario para honrarle humea, ni mi altar queda en pie; y á la puerta del Cielo solitaria ya no llega el clamor de la plegaria ni el himno de la fé.

Sobre el antiguo dogma derruido, como cárao insomne teje el nido la pálida Ansiedad; y extinguida la lámpara que clara brillaba, en torno de la inútil ara reina la obscuridad.

«¿Hay Dios?» pregunta el hombre á la alta esfera;

«¡Si» contesta la noble Fé sincera; la Impiedad grita:— «¡no!» Y la Duda, que escarba los escombros, levantando las cejas y los hombros, responde— «¡Qué sé yó!»

Ya ni un hijo de Abel el mundo encierra: la raza de Caín puebla la tierra.

Con insensato afán cunde y cunde— ¡diabólica demencia! la lucha del que vive en la opulencia y el que muere sin pan.

El rico sigue su triunfal camino sin sendar los secretos que el destino.

cela en lo porvenir, y, mientras dura la presente vida, fija en ella la vista sólo cuida.

de gozar y reir.

Y el pobre, de ambición y envidia ciego,

en vez de alzar á Dios humilde ruego, dice en su corazón:—

«¿A qué invocar en mi cruel dolencia á un ser que ni socorre mi indigencia ni calma mi aflicción?»

¡Horrenda insensatez!—aunque el tesoro, de la bondad divina, en lluvia de oro quieras mandarnos, di,

¿á quién, oh Dios clemente y soberano, tu limosna darás, si ya no hay mano que se alargue hacia tí?

La suya el hombre contra el hombre mueve, con franca saña y con rencor alevé que hierre por detrás;

y, si en su empeño insano al cielo apremia, tal vez se oye en su labio la blasfemia; la plegaria jamás.

¿Se oirá, por fin?—¡Se oirá! Tardeó temprano siempre la senda del dolor humano Para en Getsemaní.

¡Allí, Señor, en duelo el alma inundas; y al cabo las pupilas moribundas se elevan hacia tí!

FEDERICO BALART.

NOTICIAS GENERALES

Una víctima del... «Maine»,—Dos ancianos apellidados Ostrom y Harrigan se encontraban bebiendo en un salón de la calle William, y entablaron una disputa sobre la pérdida del Maine.

Cambiáronse argumentos por una y otra parte, llegaron á las manos, y Ostrom, quien defendía á España de los infundados cargos de su adversario, gritó que este lo había herido.

El agresor huyó; más fué detenido, y el herido á quien se condujo á un hospital, falleció en él una hora después.

SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Sábado 19.—SAN JOSÉ, ESPOSO DE NUESTRA SEÑORA.

Cultos.

FIESTA DE SAN JOSÉ.—En la Santa Apostólica Iglesia Catedral, Misa solemnisima después de Tercia, y en ella predicará el M. I. Sr. Dr. D. Saturio Millano, Canónigo Magistral. Después de Nona, la Misa de la Feria, también cantada.

En la Iglesia de las Reparadoras, á las siete, se manifestará al Santísimo luego la Misa, otra á las diez y media, y á las cinco de la tarde la Reserva.

En San Pedro, termina el septenario de San José, siendo la fiesta principal el Santo. A las diez Misa y Sermón, que predicará el Sr. D. Nemesio Martín, Párroco de San Vicente y por la tarde los ejercicios de los días anteriores.

En la Iglesia de San José (vulgo las Madres) fiesta al Glorioso Patriarca. A las nueve y media Misa y Sermón, que predicará un R. P. Carmelita, y por la tarde, á las cuatro, Completas, Gozos y la Reserva de S. D. M., que habrá estado expuesto todo el día.

En las Nieves, sigue el mes de San José.

En las parroquias los cultos de cuaresma.

En la Santa, Salve á las cinco y media de la tarde. Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Andrés.

CAFÉ DE LA AMISTAD

Viernes 18 de Marzo de 1898 á las ocho y media de la noche.

CONCIERTO DE PIANO Y VIOLIN

POR LOS SEÑORES

DON ANGEL PEÑALBA TELLEZ Y DON ARTURO ESCOBAR.

PROGRAMA

Primera parte.

1.º Jazmin.—Vals del album. Flores de Primavera.—Peñalba (hijo).

2.º De vuelta del Vivero. (Terceto).—Jiménez.

3.º La Bruja.—Jota.—Chapi.

4.º Adios á la Alambra.—Cántica morisca.—Monasterio.

Descanso de veinte minutos.

Segunda parte.

1.º Hugonotes.—Coro de la noche.—Meyerbeer.

2.º Los Cocineros.—Polka.—Valverde (hijo).

3.º A. Agua, Aguardiente y Azucarillos.—Vals.—Chueca.

B. Cuadros disolventes.—Chotis.—Nieto.

4.º ¡Gloria á España!—Pasa-calle.—Longo.

SE ARRIENDAN los pastos de la Dehesa de Ajates, sita en el término municipal de Cardeñosa, para 600 cabezas merinas y 260 cabras.

Para tratar, con los Sres. Gabriel y Juan José Encinar, vecinos de Cardeñosa.

5-6

LA FLOR DE CASTILLA PANADERÍA

Ofrece al público el pan á los precios más económicos del día.

Pesetas:

Pan de 1.º Extra, un kilo..... 0.45
» de 1.º Panadera, un kilo..... 0.40
5-a

VENTA DE CASA

Se vende la situada en la calle de San Segundo núm. 4.

Darán razón Caballeros, 8, bajo.

5-5

COOPERATIVA DE CONSUMO

Plaza del Alcázar, núm. 24.

VINO DE VALDEPEÑAS

Botella 0'35.

Cántara 7'50.

RIOJA CLARETE

Unico representante en Avila de los acreditados vinos,

MARQUES DE RISCAL

TIP.º DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

—Te aseguro, mamá, que soy muy formal.

—¡Lo que eras es un ganso de marca mayor!—contestó la condesa encogiéndose de hombros.—Se rie de tí, tengo seguridad de no equivocarme. Tu huérfana, ese modelo de todas las virtudes, tenía un amante, y ese amante es el que te ha insultado. ¡Dios mío! ¡Pero qué estúpidos son los jóvenes del día! Pues bien, no te batirás por esa señorita, ¿entiendes? Un desafío en estos momentos echaría por tierra todos mis proyectos; te prohibo terminantemente que ese desafío se lleve á cabo.

XIX

Sergio vió el cielo abierto, y apenas pudo dominar su alegría, porque se figuró que cuando su madre le prohibía que llevase adelante su compromiso, sabría encontrar un medio hábil de evitarlo.

Pero era preciso hacer como que se oponía á la voluntad de su madre con tanta mayor energía cuanto que estaba persuadido de que saldría adelante de su compromiso sin tener que cruzar la espada con su adversario.

—¡Mamá!—le dijo con cierto aire de dignidad grotesta,—lo que me pides es imposible!

—¿Por qué? El asunto no podrá ser muy grave cuando la causa de él es tan fútil.

—¡Se me ha hablado con la mayor insolencia y hasta se me ha amenazado!

—¡Amenazado! ¡A tí, al conde de Kourawieff! ¡Se han atrevido!

—¡Ya lo creo! ¡Y mas que atrevito!... ¡Casi me han pegado! ¡Me han levantado la mano, y sin mi ademán imponente que ha amedrantado á mi brutal adversario, recibo una solemne bofetada! ¡Hubiera tenido que ver! ¿Qué dices á eso mamá?

La condesa, en vez de contestar, le preguntó:

—¿Y quién ha sido el insolente que se ha atrevido á levantarte la mano?

—René...

—¿René? Pero ¿conozco yo á ese René? ¿Qué René es?

—¡Vaya si le conoces! René de Lorbac...

Así sucedió en efecto, y el vizconde y René, despues de haber recibido instrucciones de éste, se dirigieron á la calle de Saint Dominique.

Sergio, apenas llegó á París, se dirigió á su círculo.

Habló con dos de sus amigos, tan mentecatos como éste, y le ofrecieron ir á su casa al día siguiente para recibir los padrinos de Lorbac.

Pero como lejos de ser hombre de corazon, era un gallina, deseaba encontrar un medio de no batirse sin pasar por cobarde.

Buscaba en vano el medio, cuando de repente le ocurrió una idea.

—¡Si pusiera á mamá en la confidencia! Mamá es mujer de cabeza, y tal vez encontrase el medio... En fin, ya veremos.

Y volviendo á tomar el fiacre en que había ido al círculo, se dirigió á la calle de Saint Dominique y se acostó.

Pero durmió poco; pasó muy mala noche, sin poder cerrar los ojos más que un par de horas, y lo poco que durmió fué acongojado por pesadillas en que no solo se batía con René, sino con veinte espadas más que le amenazaban.

Al amanecer estaba ya vestido, y conociendo las costumbres de su madre, sabía que era madrugadora.

Mas decidido que nunca á hacerle participe de su quebranto; pero siempre salvando, hasta á los ojos de su propia madre, el puntillo, para que no le supusieran lo que era, un cobarde.

Así es que le era preciso ante todo sondear el terreno y no arriesgarse sino cuando supiera la opinion de su madre.

Esto no era fácil, pero Sergio confiaba en que la suerte le favoreceria permitiéndole entrar en materia.

Se dirigió al gabinete de su madre, que estaba clasificando las notas que le había enviado su agente Saturnino Regnault, de la calle de Grenelle Saint Germain, y preparaba sus instrucciones.

Ya sabemos que tenía la costumbre de encerrarse á fin de que nadie pudiera sorprender el secreto de sus operaciones.

Sergio llamó con cuidado á la puerta.

Su madre se levantó y fué á abrir.

Al ver á su hijo se le alegró la fisonomía.

—¡Eres tú, hijo de mi alma!—dijo al ver á su hijo, á quien ado-

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN AVILA un mes.	1'25 pesetas:
Trimestre.	3'50 ídem
Fuera de la capital, trimestre..	4 ídem

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.—Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre, 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO.—Este periódico, verdaderamente independiente, se ocupa con preferencia en la defensa de los intereses de la provincia y de la agricultura y ganadería, hoy, desgraciadamente, tan abandonadas por quienes debieran darlas mayor protección.

Redacción y Administración, Tomás Pérez 14.

En dicho punto se halla establecido el

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa que cuenta con Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantos impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares.

Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

raba á pesar de todos sus defectos, que conocía y los juzgaba tan severamente como debía, sin por eso quererle menos.

Después de haberle dado un beso reparó, con la mirada escudriñadora de la madre, la alteración de su rostro y sonriéndose á la fuerza, le dijo:

—¿Qué es de tí? Hace un siglo que no te veo.

He estado ocupadísimo—balbuceó dejándose caer en una butaca.

La señora Kourawieff se encogió de hombros.

—¿Ocupadísimo, tú?

—Sí, mamá.

—¿En qué?

—En matar el tiempo; te aseguro que esa ocupación es de las más absorbentes.

—Es decir, que desperdicias tu vida, en lugar de emplearla bien. Sin duda, esa paloma de que me hablaste últimamente será la principal de tus ocupaciones...

—Sí; mamá, parece mentira, ¡qué penetración tienes, mamá!—se apresuró á contestar Sergio, contentísimo de ver que su madre traía la conversación al punto á que él quería que viniera, porque no sabía cómo la podría el haber traído.—No hay medio de ocultarte nada... Y me ocupa tanto más, cuanto que la cosa está lejos de ir á mi gusto, ni satisfactoriamente... ¡Oh, muy al contrario!...

—¡Mejor!—exclamó la condesa.—Nada podría serme más agradable que lo que acabas de revelarme.

—¿Y por qué, mamá?

—Porque puedo tener que casarte de un momento á otro, rápidamente, casi de improviso, y si esta eventualidad, muy probable, se realizase, me disgustaría mucho encontrar en mi camino obstáculos de mal género, amoríos ridículos...

—¡Oh, mamá!

—¡Nada de discusión! ¡Sería inútil! Sé lo que he preparado y lo que he resuelto. Cuando yo mando, tú no tienes más que obedecer, y obedecerás—dijo la condesa secamente.

—¿Casarme ya!—murmuró Sergio.—No sería muy agradable.

—¿Agradable ó no, así será! Nunca es tarde para ser archimillonario. Una vez casado, serás dueño de hacer tu voluntad.

La conversación iba tomando un rumbo que la alejaba del punto á que Sergio quería atraerla.

Y el tiempo transcurría; los padrinos debían llegar de un momento á otro, y los de René se reunirían con ellos.

Era preciso, pues, sin ambages, ir derecho al asunto diciéndole á su madre el motivo de su visita, tan de madrugada.

El joven se levantó.

—¡Mamá!—la dijo, con voz que quería ser solemne,—es necesario que te abra mi corazón.

La condesa le miró.

—¡Abrirme tu corazón!—repitió.—¿A propósito de qué? ¿Es una broma?

—Te aseguro, por el contrario, que la cosa es grave.

—No digas tonterías.

—Necesito en este momento de tus consejos.

—Nunca he rohusado dártelos, pero nunca los has seguido.

—He hecho mal; pero esta vez te ofrezco seguirlos religiosamente.

—Y harás bien. ¿De qué se trata?

—De una cosa muy seria como vas á comprender. ¡Tengo un desafío pendiente!

La condesa se estremeció, perdió el color y repitió:

—¡Un desafío!

—Sí, mamá.

—¿Desde cuando?

—Desde ayer tarde.

—¿Y por qué?

—¿No lo adivinas?

—No. Ni remotamente.

—Pues... es por la joven de quien me he enamorado, que casi puedo decir que me hipnotiza.

La condesa levantó los brazos mirando al cielo.

—¡Pero por fuerza estás loco ó eres idiota, hijo mio!—exclamó sin poder apenas dominar la cólera.—Precisamente en el momento en que tengo absoluta necesidad de que seas al menos aparentemente, un hombre formal, te ocurre meterte en un asunto ridículo y peligroso.